



99 bis Avenue du Général Leclerc – 75014 PARIS

Site : [www.sitecommunistes.org](http://www.sitecommunistes.org)

Hebdo : [Communistes.hebdo@wanadoo.fr](mailto:Communistes.hebdo@wanadoo.fr)

E'mail : [communistes2@wanadoo.fr](mailto:communistes2@wanadoo.fr)

**19-04-2017**

## *Turquie : Un scrutin manipulé*

**E**rdogan a manipulé le scrutin du référendum qui s'est tenu en Turquie dimanche 16 avril. Il a ainsi obtenu une très courte majorité 51,4% de OUI, contre 48,6% au NON, qui lui donne les pleins pouvoirs et lui permet de gouverner par décret.

Il veut déjà aller plus loin, par exemple réinstaurer la peine de mort.

La Turquie, 80 millions d'habitants, est un pays du Moyen-Orient, limitrophe de la Syrie. Ce pays connaît actuellement une situation économique sévère. Le tourisme qui était une de ses ressources principales, connaît aujourd'hui de grandes difficultés. Erdogan veut jouer un rôle plus important dans cette région et étendre son influence dans tout le Moyen-Orient.

58 millions de Turcs étaient appelés à participer à ce scrutin. De l'avis même du Conseil de l'Europe et de l'OSCE qui ne sont pourtant pas des organisations démocratiques « le référendum s'est déroulé dans un cadre inégal. Citoyens et observateurs n'ont pas été autorisés au dépouillement des scrutins ». 23,5 millions de turcs ont dit NON, c'est une force considérable. Avec un tel résultat on ne peut pas parler d'adhésion du peuple

turc au projet d'Erdogan. L'ensemble des grandes villes comme Ankara, Adana, Izmir, ont voté majoritairement NON.

Une opposition très forte existe et se manifeste dans tout le pays.

Le Parti Communiste de Turquie appelle le peuple Turc « qui se ne soumettra pas, à s'unir, à s'organiser et à n'accepter aucun fait accompli ...Laissant chaque Parti défendre sa position, il déclare d'ores et déjà qu'il rejette un tel résultat. Il appelle le peuple à être vigilant et à s'organiser ».

Notre Parti Révolutionnaire Communistes assure le peuple Turc de son entière solidarité dans sa lutte contre le coup de force d'Erdogan et pour la défense de la démocratie.

Nous apportons notre soutien fraternel au Parti Communiste de Turquie dans son combat.